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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

ATA Nº. 26/2024 2 

(Plenária Híbrida) 3 

Aos vinte sete dias do mês de agosto de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, 4 

reuniram-se para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município 5 

de Porto Alegre, nas dependências da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social 6 

 SMDS, e via Google Meet, sob a Presidência de ELISIANE ALBUQUERQUE e  7 

FÁTIMA GICELE ANFLOR ALVES, com a presença dos: 8 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: 9 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique; Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 10 

Pró-Saúde  IPS; Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres Servos da Divina 11 

Providência  Centro da Educação; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 12 

Sul; Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  UBEA; 13 

Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da 14 

Força Sindical  SINDINAPI; Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 15 

Ferroviários Sul Rio-grandense  AFSR; Leci Matos, Associação Comunitária do 16 

Campo da Tuca  ACCAT; Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS; e Kátia 17 

Fabiane Nunes Machado, Associação Cristã de Moços do RS - ACM Morro 18 

Santana.  19 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: 20 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc; Sônia 21 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF; Lennon Tarragô, 22 

Coordenadoria do Idoso; Carine Moraes, Secretaria Municipal de Desenvolvimento 23 

Social  SMDS; Pedro Paulo de Melo, Secretaria Municipal de Esporte, Lazer e 24 

Juventude  Smelj; e Clésia Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde  SMS.  25 

DEMAIS PRESENTES: 26 

Luciana Tietbohl, Administrativo SMDS; e Patrícia Costa, Taquígrafa  TG 27 

Taquigrafia.  28 

Após a conferência de quórum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 29 

- ABERTURA: 30 

- APROVAÇÃO DE ATA E PAUTA; 31 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Boa tarde a todos. Então, essa é a nossa 32 

Pauta 26, do dia 27 de agosto de 2024. Nós temos a aprovação das Atas 9 e 10. A pauta 33 
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do dia: o ofício da Nubank, edital de chamamento público, mês do idoso e as câmaras. 34 

Alguma inclusão? Alguém quer incluir alguma pauta? Quem é favorável á pauta? Então, 35 

são todos favoráveis, PAUTA APROVADA. Então, hoje a gente vai fazer uma 36 

apresentação aqui, que a SMDS encaminhou. Pode se apresentar para nós, por favor? 37 

Carine Moraes, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social  SMDS: Então, 38 

boa tarde a todos. Eu sou a Carine, sou assistente social, trabalho aqui na SMDS, na 39 

Diretoria de Direitos Humanos. Eu assessoro as coordenações, especificamente a 40 

Coordenação do Idoso e também a dos imigrantes e refugiados. Elisiane Albuquerque, 41 

Asilo Padre Cacique: Bem-vinda! E? Lennon Tarragô, Coordenadoria do Idoso: Eu 42 

sou Lennon. Sou intérprete de Libras, também trabalho na comunicação aqui da SMDS, 43 

vindo lá do Gabinete do Prefeito. Agora auxiliando aqui na parte de comunicação. 44 

Tenho bastante experiência com a pessoa com deficiência, mas estou disposto a 45 

aprender. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Sejam bem-vindos. Vamos 46 

fazer a aprovação das atas primeiro. Vamos fazer a aprovação das atas, leram? Atas 09 e 47 

10. Então, quem é favorável à aprovação da Ata 09? Alguém se abstém? Temos 11 votos 48 

e 01 abstenção. E a Ata 10? Aprovação da Ata 10. Levantem a mão então, por favor. 49 

Então, 09 favoráveis. Quem se abstém? Três abstenções. APROVADAS AS ATAS 09 E 50 

10. Então, vamos passar agora à Câmara de Projetos. Com a palavra da coordenadora.  51 

- CÂMARA DE PROJETOS: 52 

Sônia Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Então, a 53 

Câmara de Projetos apresenta o Processo 24.0.000082979-6. Entidade UNIÃO 54 

BRASILEIRA DE EDUCAÇÃO E ASSISTÊNCIA. Projeto Inclusão Digital II. A 55 

OSC encaminhou o Ofício 008/2024, em 21 de agosto de 2024, solicitando 56 

transferência de valores entre projetos, de projeto Inclusão Digital, aprovado na 57 

Resolução 095/2022, Certificado 012/2022, vencimento 31 de dezembro de 2024. 58 

Processo SEI 23.0.000072390-8, para o Projeto Inclusão Digital II, aprovado na 59 

Resolução 043/2024, Certificado 006/2024, vencimento em 31 de dezembro de 2026. 60 

Processo 24.0.000082979-6. O valor é R$ 405.177,00. Então, em análise ao solicitado, a 61 

câmara é de parecer favorável à transferência de valores. Alguma dúvida?  Elisiane 62 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Alguém tem alguma dúvida sobre essa 63 

transferência? Vamos colocá-la em votação. Quem é favorável, conforme a 64 

coordenadora da câmara relatou, com o parecer da Câmara de Análise de Projetos, por 65 

favor se manifestar. 12 votos favoráveis. Quem se abstém? E uma abstenção. 12 votos 66 
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favoráveis e uma abstenção. APROVADO. Sônia Rejane dos Santos Vieira, 67 

Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Então, é o único projeto, o único processo 68 

que a Câmara de Projetos apresenta hoje. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 69 

Obrigada, Sônia. Câmara de Registro. 70 

- CÂMARA DE REGISTROS: 71 

(Relatora 01 da Câmara de Registros): Então, a Câmara de Registro fez uma visita 72 

hoje de manhã no Padre Pedro Leonardi. A instituição está buscando o registro. Já vem 73 

há algum tempo solicitando, hoje a gente conseguiu então realizar essa visita, conhecer 74 

o espaço. Eles têm além desse grupo de idosos que eles atendem uma vez na semana, as 75 

quintas-feiras, três horas de atendimento para esse grupo de idosos, além disso, eles têm 76 

serviço de convivência dos seis aos 14 e trabalho educativo. Um espaço bem amplo. 77 

Um espaço maravilhoso lá, do Padre Ceron, todo mundo conhece pelo Padre Ceron. Um 78 

espaço maravilhoso, assim, que a gente pôde constatar. Atendimento, então, para esse 79 

público, tem um restaurante comunitário, que atende 118 almoços diários. O que 80 

acontece, eles estão atendendo então uma vez na semana por conta de toda questão da 81 

enchente, eles diminuíram esse atendimento para um dia, era antes realizado duas vezes 82 

na semana. Então, eles não têm cadastro, não têm o registro aqui conosco, visto isso, 83 

eles não têm aonde buscar esse valor para poder dar esse atendimento. Então, esse 84 

atendimento vem de parcerias, vem de doações, vem de voluntários que fazem essas 85 

atividades. Eles têm um educador, que é a contrapartida da instituição, que faz esse 86 

atendimento para esse grupo. Além de alguns passeios que eles fazem, mas é tudo com 87 

dinheiro da OSC. Então, a ideia é buscar o registro no COMUI, para que eles consigam 88 

então qualificar, aumentar o número de atendimento. Como foi um período que eles 89 

ficaram, há bastante tempo, eles já estavam ali solicitando para a Luciana essa visita. 90 

Acabou que algumas certidões ficaram vencidas e aí nessa visita, a gente já conseguiu 91 

dizer para eles o que estava faltando. Eles já encaminharam até para o e-mail ali da 92 

secretaria, só que a Lu ainda vai analisar, então a gente vai trazer para semana que vem 93 

para aprovação nesta plenária, tá? Porque visto que eles conseguiram nos enviar agora, 94 

mas a gente não teve um tempo hábil para analisar, para já aprovar agora. Elisiane 95 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: E qual é o total de idosos que eles têm? (Relatora 96 

01 da Câmara de Registros): Eles têm hoje no projeto, no plano de trabalho, eles 97 

tinham 37, hoje eles já estão com em torno de 50 idosos que é um grupo de convivência. 98 

(Relatora 02 da Câmara de Registros): Eles fazem essa atividade desde 2020, e 99 
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trouxeram com de uma forma bem concreta essa motivação de poder qualificar o 100 

serviço e poder também estar mobilizando recursos para amplificar tanto as metas, 101 

porque tem bastante demanda no território da Restinga, no bairro da Restinga, né? 102 

Então, o público em situação de vulnerabilidade social, enfim, então a ideia é eles 103 

poderem ampliar tanto metas quanto qualificar os atendimentos para ter essa 104 

possibilidade também captar recursos, e de poder estar apresentando projetos assim. 105 

Elas apresentaram por meio das oficinas que elas realizam assim nos espaços da 106 

instituição, tem atividade na área de arte, música. Mas eu acho que é isso, só 107 

complementando acho que são essas informações, são 3 horas de atividades, hoje uma 108 

vez por semana que estão fazendo o encontro, então é sempre nas quintas-feiras e tem 109 

em torno de 3 horas, as atividades que elas conseguem realizar, mas com o objetivo de 110 

poder ampliar assim, de poder ter mais oferta nos demais dias da semana também. 111 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Obrigada. (Relatora 01 da Câmara de 112 

Registros): Esse não vai para votação hoje, semana que vem. Eu acho que tem mais 113 

uma pauta ali na Câmara de Registros. Mutirão das demandas da Câmara de Registros 114 

que daí eu acho que a Leise pode falar. Leise Fonseca, Banco de Alimentos do RS: 115 

Sim. Eu fico angustiada com essa situação que a gente tem bastante demanda, a gente 116 

tem bastante trabalho e parece que a gente não está conseguindo ainda fazer a 117 

engrenagem andar, hoje na executiva eu expus para as colegas a dificuldade que é a 118 

câmara, desde o início, é uma dificuldade quando a gente acha que vai andar não anda. 119 

E é de se angustiar bastante, sabe? Então, as gurias concordaram, deram a ideia de fazer 120 

um mutirão e num dia a gente tentar matar esse monte de visitas que a gente ainda tem, 121 

mapear por regiões, e a gente tentar fazer porque a Câmara de Registros é a porta de 122 

entrada e tem bastante entidade aguardando só isso. E aí eu não sei o que vocês pensam. 123 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, Leise, hoje quando tu trouxe essa 124 

questão para executiva, nós pensamos em fazermos um mutirão por região, cada dois 125 

conselheiros podem fazer essas visitas, analisar a solicitação de registro e fazer as 126 

visitas para saber se estão de acordo. A gente traz essa discussão para plenária porque 127 

tem coisas ainda do ano passado, tem muita demanda da outra gestão ainda que a gente 128 

precisa esvaziar a caixa. Vou ficar com três que provavelmente foi aprovado no 129 

conselho passado, na gestão passada, em novembro, só não foi feita a resolução. Clésia 130 

Ziemann, Secretaria Municipal da Saúde  SMS: Eu gostaria de fazer uma 131 

contribuição. Claro. Assim, nós temos a nossa caixa com muitos processos ali para 132 
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cadastro, mas a grande maioria está com pendência de documentação, então retornando. 133 

Então, com documentação completa mesmo para a visita nós temos umas três daquela 134 

lista toda, só três que já estão aptas a serem feitas as visitas. E depois tem as questões de 135 

renovação de cadastro que são umas duas ou três também, mas a documentação também 136 

não está completa. Então, aquela lista está assustando, mas a gente fez uma avaliação 137 

em toda lista e eu já respondi para Luciana, a Luciana está mandando os emails para 138 

colocar a documentação em dia, porque não tem porquê, no início a gente estava indo 139 

fazer as visitas e depois a gente não consegue dar o cadastro porque falta portfólio, falta 140 

contrato social, está faltando muita documentação mesmo, muita pendência. A gente põe 141 

bilhetinhos do lado dos processos para a gente se organizar. Elisiane Albuquerque, 142 

Asilo Padre Cacique: Mas só tem três na verdade. [Falas concomitantes]. Luciana 143 

Tietbohl, Administrativo SMDS: Sim, todos já foram encaminhados e-mail. Conforme 144 

aparece na minha caixa, quando entra para mim fica vermelhinho assim ó, aí eu já vou 145 

aqui, já vejo qual é a solicitação da câmara, por exemplo: A Câmara de Registros 146 

analisou a documentação e ficou faltando o portfólio, aí eu já encaminho para a ARPI, 147 

com a recomendação da câmara, daí a gente fica aguardando. Kátia Fabiane Nunes 148 

Machado, Associação Cristã de Moços do RS - ACM Morro Santana: Eu acho então 149 

que precisa se reorganizar. O que a gente fez semana passada, mas direcionar o que fica 150 

para cada um e aí se tiver a necessidade... Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 151 

Cacique: Então, vamos fazer assim, vocês se organizem, se reúnam e o conselho aqui 152 

está disposto a ajudar vocês no que for necessário, está ok? E as três que já foram da 153 

gestão passada ali, aí eu vou continuar verificando com as gurias da secretaria aqui, tá? 154 

Câmara de Assessoramento? Não tem pauta. Câmara de Comunicações? Não? Agora 155 

nós vamos passar para a próxima pauta, que eu vou inverter aqui, se vocês me 156 

permitirem, porque eu acredito que o edital de chamamento público vai ser mais 157 

demorado. Então, nós criamos aqui o grupo do edital de chamamento público dos 8 158 

milhões.  159 

- EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO: 160 

As gurias já fizeram o trabalho, está pronto. Então, elas vão trazer hoje para a 161 

apreciação do conselho, para verificar se tem algum ajuste, se o conselho está OK, se 162 

vai poder ser aprovado hoje ou vai ter algo a ser mudado. OK? Quem é que vai 163 

apresentar? Neli? Neli, com a palavra. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 164 

Sul: Eu estou aqui na FASC. Lu, consegue projetar para a gente? Eu posso falar sobre 165 
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ele, complementando. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Neli, na verdade, 166 

ela vai fazer uma leitura aqui. Daí a gente pode ler daqui, se tu quiser. E aí tu vai 167 

interferindo, porque está dando microfonia aqui, com o teu microfone ligado. Qualquer 168 

pessoa do grupo pode apresentar. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 169 

Sim. Mas assim, o que eu queria comunicar, na verdade, a gente está fazendo esse pré-170 

projeto, que a Rochele pediu na última reunião que ela esteve, para que a gente fizesse 171 

as adequações, para que depois a gente encaminhasse, digamos, esse esboço, esse pré-172 

projeto, para a secretaria, para que a secretaria pudesse elaborar o edital. Então, é esse 173 

trabalho que a gente está fazendo e que está trazendo para o conhecimento do Pleno. 174 

Não é o edital. É só um pré-projeto. E aí, a partir deste pré-projeto, a gente vai fazer 175 

uma reunião com a secretaria, para ver outras adequações. Para elaboração do edital. 176 

Daí eu só vou... Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Ficou meio cortada a tua 177 

fala, eu só vou explicar, então. A proposta é que a gente apresente o projeto hoje. Se 178 

aprovado aqui no Pleno, a gente agenda uma reunião, daí com o jurídico, para ver o que 179 

falta e poder botar os aspectos jurídicos validados, para se poder colocar o edital, daí. 180 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vocês querem apresentar, gurias, 181 

já que o meu som está ruim? Se alguém quiser ir explicando. Fátima Gicele Anflor 182 

Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Eu vou, considerando, o que é que a gente fez, a 183 

gente buscou as metas do Plano de Ação 2024, aquilo que já foi aprovado em plenária, 184 

com os seus eixos de trabalho. A partir dos eixos de trabalho, a gente, tipo, tomou um 185 

valor, fez a divisão ali de valores, conforme o número de propostas, que a gente pensa 186 

em selecionar a partir do valor estabelecido. Então, por exemplo, se a gente pegar a 187 

linha 1, que o eixo 1, que são as oficinas, artísticos, físicos, culturais, tem um valor ali 188 

de 2 milhões. E vão ser selecionadas tantas propostas até atingirem os 2 milhões de 189 

reais. Então, dentro daquilo que a Rochele nos disse, que a gente tem que selecionar as 190 

melhores propostas. Então, a partir deste dado, a gente vai selecionar as propostas que 191 

forem as melhores, dentro dos critérios, mas até atingirem o valor de 2 milhões de reais. 192 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá. Neli, nós conversamos hoje em 193 

executiva e aí saiu várias ideias ali, tá? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 194 

Sul: E assim os eixos sucessivamente. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: 195 

Tá ruim (som). Surgiram várias ideias na executiva hoje, tá? Aí, conforme a Fátima for 196 

lendo aqui, aí nós vamos falando, pode ser? Aí, se tu quiser, a qualquer momento, tu 197 

pode pedir a palavra que a gente passa. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-198 
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Saúde  IPS: Mas temos objetivos. Começar pelos objetivos, tá? Objetivo geral: esta 199 

chamada pública busca selecionar propostas que se enquadrem nesta visão e cujas ações 200 

estejam ancoradas nos cinco pilares: pesquisas e estudos sobre envelhecimento, boa 201 

nutrição, atividade física, cognitiva e cultural; proteção de direitos e promoção do 202 

envelhecimento, atitude positiva e convívio social. Objetivos específicos: para nortear e 203 

delimitar a elaboração de propostas, serão aceitas especificamente as ações, serviços, 204 

pesquisas, estudos e atividades relacionadas aos eixos abaixo: 3.1: atividades físicas, 205 

recreativas, culturais e esportivas voltadas à pessoa idosa. 3.2: proteção de direitos e 206 

educação para o envelhecimento, com ações de conscientização sobre o processo de 207 

envelhecimento em espaços educativos. 3.3: educação financeira, informática, uso de 208 

redes sociais e segurança da informação voltadas à pessoa idosa. 3.4: prevenção e 209 

saúde: terapias alternativas e ocupacionais, Alzheimer, Parkinson, alcoolismo, 210 

tabagismo e saúde mental no atendimento à pessoa idosa. 3.5: alimentação saudável à 211 

pessoa idosa e implantação de hortas comunitárias. 3.6: incentivo ao trabalho 212 

empreendedor e a geração de renda voltadas à pessoa idosa. 3.7: estudos e pesquisas 213 

ligadas ao envelhecimento. Metodologia: o presente edital contemplará as melhores 214 

propostas no atendimento à pessoa idosa, dentro de cada um dos eixos citados, 215 

selecionando as propostas destinando o montante de recursos para cada um dos itens, 216 

conforme segue: eixo 1: atividades físicas, recreativas, culturais e esportivas: serão 217 

contempladas as melhores propostas até o valor de 2 milhões e 400 mil reais. Aí, eu 218 

acho que é aqui se a Neli quer falar alguma coisa. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 219 

Cacique: Nós estávamos conversando aí, como vai ser um edital de chamamento 220 

público, nós teríamos que incluir o valor de 9 milhões, quase 9. Nós tínhamos que já 221 

colocar um número de OSCs. Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos 222 

Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: Mas não é 223 

justo, não. Eu acho que tem que dividir igual para todas as partes. Elisiane 224 

Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não pode ser rateio. É edital de chamamento 225 

público, então é a melhor proposta. Daí, vamos dar um exemplo. O último edital teve 30 226 

instituições. Então, dá para botar este valor, o valor de 30 instituições, e ainda incluir o 227 

número de metas. É isso que nós estávamos conversando hoje pela manhã, sobre a 228 

Instituição Vovó Chica, atende 10 idosos. E a instituição Flor da Terra atende 100. No 229 

edital de chamamento público anterior, esta de 10 recebia o mesmo valor da de 100, 230 

entende? Então, temos que ajustar esta parte, que vai ser por número de idosos 231 
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atendidos. Foi essa a sugestão hoje, na diretoria, que a gente conversou. Maria da 232 

Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Não, eu queria 233 

entender só assim, para cada eixo vai ter um valor máximo? Elisiane Albuquerque, 234 

Asilo Padre Cacique: Isso, vai ter um valor. Maria da Graça Furtado, Fundação de 235 

Assistência Social e Cidadania  Fasc: 2 milhões para cada eixo, mas um projeto de 236 

cada instituição também tem um valor máximo? Uma instituição pode pedir 1 milhão e 237 

as outras menos? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Mas aí não é justo. 238 

[Falas concomitantes]. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e 239 

Assistência  UBEA: Pedir é uma coisa, ganhar é outra. Eunice da Cunha Luz, 240 

Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  241 

SINDINAPI: Tudo bem, mas como é escolhida a melhor? Elisiane Albuquerque, 242 

Asilo Padre Cacique: É por isso que a gente tinha que criar um teto e por meta. Maria 243 

da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Outra coisa 244 

que não entendo, eu acho estranho dizer: "a melhor". Eu acho que, do meu ponto de 245 

vista, o correto é projetos que estão adequados aos critérios. Porque o que é melhor? O 246 

que significa melhor ? É melhor a partir da nossa visão? Eu acho que não é um termo 247 

adequado para um edital, melhor , pior . Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 248 

Cacique: É a melhor proposta. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência 249 

Social e Cidadania  Fasc: Eu sei, querida. Estou falando em termos assim. Tem que 250 

estar de acordo com os critérios, tem documentação, tem edital. Eu acho que tem que 251 

ser a partir de critérios concretos e não adjetivos. Melhor, pior. Mais adiante a gente 252 

estabelece os critérios também. Mas tu entendeu o que eu quis dizer? Acho estranho. 253 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Entendi. É, seria a melhor proposta. 254 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: A 255 

entidade que tiver a pontuação conforme os critérios. Fátima Gicele Anflor Alves, 256 

Instituto Pró-Saúde  IPS: A gente fez, mais adiante a gente vai apresentar o 257 

quadradinho. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: A gente troca as 258 

melhores . A gente pode trocar "a melhor". Anelise Crippa Silva, União Brasileira 259 

de Educação e Assistência  UBEA: Essa tabela tem os critérios e a pontuação 260 

máxima, para que não fique subjetivo, até porque a gente vai ter várias pessoas 261 

avaliando. Então, claro que são pessoas, preferencialmente os do Governo, que não vão 262 

concorrer. Então, se fez esses critérios, se sugeriu para passar aqui. E pode ser que tudo 263 

isso que a gente fez não passe. Porque quem faz edital não somos nós, é a Secretaria, 264 
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que nos deixou bem claro isso, eles só pediram os parâmetros que a gente gostaria de 265 

seguir. Então, pode ser que não aceitem, também tem isso. A gente tem que mostrar, tem 266 

que sentar e conversar. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: A gente está 267 

criando um projeto técnico, para posterior este projeto, eles elaborarem um edital de 268 

chamamento. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  269 

UBEA: Isso, mas a gente não cria edital. Edital é a Secretaria. Elisiane Albuquerque, 270 

Asilo Padre Cacique: Sim, ela cria em cima do projeto. De um projeto técnico. Ela vai 271 

criar em cima. Então, é tirar o edital dali. É o Conselho Municipal, vai ser um projeto do 272 

Conselho, aí, posterior, que vai ser feito o edital junto com o setor jurídico. Conselho 273 

Municipal do Idoso de Porto Alegre irá abrir um edital para qualificar os atendimentos à 274 

pessoa idosa nos seguintes critérios, daí inclui. Uma ideia. Então, é um projeto voltado 275 

para o Conselho. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Então, a 276 

sugestão de vocês é que a gente coloque as metas de atendimento, é isso? Maria da 277 

Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Não seria 278 

agora, só estou alertando, já que estamos em debate. Elisiane Albuquerque, Asilo 279 

Padre Cacique: É, a gente está em debate, é, mas é ali o edital de chamamento público, 280 

o Conselho Municipal do Idoso irá abrir um edital de chamamento público para 281 

qualificação das OSCs que atendem idosos. Aí depois pode botar os eixos, nestes 282 

seguintes eixos . Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Posso 283 

continuar lendo, então. Eixo 2. Promoção de direitos e educação para o envelhecimento, 284 

com ações de conscientização sobre o processo de envelhecimento em espaços 285 

educativos. Serão contempladas as melhores propostas até o valor de 1 milhão de reais. 286 

Eixo 3. Educação financeira, informática, uso de redes sociais e segurança da 287 

informação. Serão contempladas as melhores propostas até o valor de 1 milhão de reais. 288 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Se tem uma OSC que queira se incluir 289 

em vários eixos, ela pode, né? Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  290 

IPS: Até 2 eixos. Eixo 4. Prevenção e saúde. Terapias alternativas e ocupacionais, 291 

Alzheimer, Parkinson, alcoolismo, tabagismo e saúde mental. Serão contempladas as 292 

melhores propostas até o valor de 1 milhão e 200 mil reais. Eixo 5. Alimentação 293 

saudável e implantação de hortas comunitárias. Serão contempladas as melhores 294 

propostas até o valor de 900 mil reais. Eixo 6. Incentivo ao trabalho empreendedor e a 295 

geração de renda. Serão contempladas as melhores propostas até o valor de 900 mil 296 

reais. Estudos e pesquisas ligadas ao envelhecimento. Serão contempladas as melhores 297 
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propostas até o valor de R$ 1.559.326,72. Os projetos serão selecionados conforme os 298 

critérios de classificação estabelecidos no item 4.1 e serão realizados segundo as fases 299 

estabelecidas nos itens 5. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É muito 300 

dinheiro para a pesquisa, eu acho. É, a gente. Muito dinheiro. Porque aí este aí, com 301 

certeza, só vai ter uma ou duas ou três instituições que vão tentar concorrer. Eu acredito 302 

que da pesquisa tem muito dinheiro aí. E a gente vai ter que limitar ainda, né? Porque se 303 

só uma instituição encaminhar um projeto, ela não vai concorrer com ninguém, vai 304 

ganhar sozinha 1 milhão e meio. Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos 305 

Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: Depende que 306 

tipo de pesquisa, né? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É, a pesquisa é o 307 

perfil do idoso de Porto Alegre. Entende? Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional 308 

dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: Mas o que 309 

se quer com esse perfil do idoso? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: O 310 

Conselho tem que saber. Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos 311 

Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: Quantos 312 

moram, aonde moram? Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Isso, exato, uma 313 

pesquisa completa, porque essa pesquisa a gente pode embasar em todas as ações do 314 

Conselho, lá na região sul tem mais pessoas idosas, então a gente vai ter que criar 315 

alguma atividade lá, um centro dia, sei lá, alguma coisa. Alguma ação que envolva o 316 

idoso. A gente hoje sabe que o Centro é onde tem mais população idosa, mas que perfil 317 

são esses idosos moradores do Centro? Eles estão dentro de alguma vulnerabilidade? 318 

Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso 319 

da Força Sindical  SINDINAPI: A gente não tem esses dados do censo? Sônia 320 

Rejane dos Santos Vieira, Secretaria Municipal da Fazenda  SMF: Pelo que vocês 321 

estão lendo, me dá a entender que, assim, pelas propostas a gente vai limitar cada valor 322 

lá. Pesquisa, 1 milhão, mas pode ganhar só uma OSC ou essa pesquisa vai ser, por 323 

exemplo, fracionada? A outra ali, que eu vi outro eixo, vamos supor, alimentação, vai 324 

ser uma única OSC ou vai ser mais? Essa é minha pergunta, porque pela escrita, não sei 325 

se vai ter mais propostas de outras OSCs ou se não, essa é minha dúvida, tá? Pode ser 326 

que os demais colegas estejam... Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Essa 327 

por meta pode, não pode é por rateio, mas por meta o conselho pode estipular. A gente 328 

tem 9 milhões, só que a gente quer que 50 OSCs sejam contempladas. Ah, não, nós 329 

queremos que 80 OSCs sejam contempladas. Então, depende da avaliação do conselho. 330 
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Então, a gente precisa delimitar ali. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 331 

Sul: Eu acho que podia delimitar o valor das propostas, né, colocar um valor máximo, 332 

porque eu creio que é um processo complicado, mas se a gente colocar um valor 333 

máximo de cada proposta que virá, é mais fácil da gente atender diferentes propostas, 334 

que não seja somente um a ganhar, digamos, naquele eixo. Eu acho, era minha opinião, 335 

mas enquanto comissão, a comissão achou que era melhor deixar em aberto. Anelise 336 

Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  UBEA: Esses eixos, a 337 

nossa visão aponta, é quanto o maior número de pessoas idosas atingidas, não OSCs, 338 

porque não é um rateio entre OSCs. É como que a gente pode, com o valor estabelecido 339 

para o fundo da pessoa idosa que nós estamos prevendo nesse edital, beneficiar o maior 340 

número de pessoas idosas da sociedade porto-alegrense. Então, por isso que não é um 341 

rateio entre OSCs, agora, essa visão que tu trouxe hoje da executiva, de metas 342 

relacionadas ao número de idosos, isso vai ao encontro desse pensamento, que é o maior 343 

número de idosos que eu vou conseguir atingir. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 344 

Cacique: Não, não é rateio, é o máximo de número de idosos que nós vamos atingir. E 345 

também os valores desproporcionais, porque tu tem uma instituição que tu atende 10 346 

pessoas e ela tem uma que atende 100 e os valores são iguais. Anelise Crippa Silva, 347 

União Brasileira de Educação e Assistência  UBEA: Daí, é claro, daí só se fosse um 348 

olhar subjetivo, que é o que a gente não quer que tenha no momento da avaliação. 349 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: A pesquisa é diferente, daí, Anelise. A 350 

pesquisa é diferente daí, porque não é meta, por isso daí tem que ter um valor maior ali, 351 

né, mas não que não seja de 1 milhão e meio, mas porque que tem que estipular um teto 352 

ali. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  UBEA: Eu 353 

acho que vai ter que cuidar a forma de falar tingir 30 OSCs  não tingir o 354 

maior número de pessoas idosas, para contemplar o maior número de pessoas idosas . 355 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Atingir, claro, mas quem vai atingir as 356 

pessoas vai ser as OSCs, tá? Uma coisa que seria bem legal fazer é incentivar as nossas 357 

organizações a abrir centro-dia. Seria importantíssimo. Olhem, nós como conselho 358 

temos que limitar que tipo de pesquisa a gente quer. A gente quer saber o perfil do idoso 359 

institucionalizado ou a gente quer saber o perfil do idoso da comunidade de Porto 360 

Alegre? [Falas concomitantes]. Está meio abrangente, porque o idoso institucionalizado 361 

de Porto Alegre, a gente já está fazendo, com as nossas OSCs sem dinheiro, a gente já 362 

está vendo os números ali e a gente vai conseguir, se Deus quiser. Mas ali, o perfil do 363 
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idoso de Porto Alegre ou qual é a renda, não sei. Eunice da Cunha Luz, Sindicato 364 

Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: 365 

Eu acho que tem que incluir tudo: aquele que fica sozinho, passa o dia inteiro na frente 366 

da televisão porque não tem o que fazer. O que tem renda, realmente, que pode se 367 

manter sozinho. Morador de rua, que eu acho muito importante que nós temos muitos e 368 

ninguém sabe onde andam. Acho que tem que ser uma coisa bem complexa, eu acho 369 

que vai muito dinheiro e tem que ser alguém muito especializado para fazer essa 370 

pesquisa. É uma coisa que demanda tempo e conhecimento. Elisiane Albuquerque, 371 

Asilo Padre Cacique: Mas aí a gente tem uns doutores aí em pesquisa na nossa 372 

organização da sociedade civil, tem bastante gente boa fazendo pesquisa. Eu colocaria 373 

só pesquisas, daí o conselho tem que decidir, pesquisa do quê? Ligadas ao 374 

envelhecimento. Eu posso mandar um projeto do perfil do idoso institucionalizado, 375 

porque daí vai estar incluindo ali dentro. Mas não é o que a gente quer, né? A gente quer 376 

o da comunidade geral. É melhor especificar, então. Francine da Silveira Idiart, 377 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência  Centro da Educação: Eu discordo, 378 

eu acho que a gente não tem que ser específico em relação a essa pesquisa. Os nossos 379 

editais, eles estão baseados no plano de ação, claro, o plano de ação, ele é genérico, mas 380 

ele traz ali todos os eixos que a gente pretende trabalhar nos editais, a ideia é essa, então 381 

os projetos que são enviados, eles também estão atrelados, de alguma forma, também a 382 

esse plano de ação. Esse edital específico, eu acho que quando a gente pensa em 383 

projetos de pesquisa, são entidades que, às vezes, são específicas que fazem, mas 384 

também, limitar a gente entender só uma informação, por exemplo, o perfil do idoso em 385 

relação à política institucional, eu acho que é uma informação super efetiva, super 386 

válida, mas acho que quando a gente pensa em pesquisa, qualquer pesquisa relacionada 387 

ao envelhecimento e à população idosa, ela pode ser uma informação útil e válida ao 388 

projeto efetivo, em termos de informação e de dados para o conselho. Acho que quando 389 

a gente fala em específico, ou quer limitar, eu acho que talvez não seja a proposta do 390 

edital. É a minha opinião, eu penso que a ideia é a gente não limitar. Assim como nos 391 

outros eixos, se a gente lê aqui os outros eixos, os outros eixos, eles também estão 392 

trazendo de uma forma genérica, também está trazendo de uma forma ampla o que a 393 

entidade pode propor. Aqui, eu não sei se os colegas, todos os colegas sabem, mas aqui 394 

nós temos entidades que executam vários tipos de serviço. A gente tem pessoas de 395 

serviço, enfim, serviços de acolhimento, tem pessoas, tem entidades que não são 396 
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serviços de acolhimento, então é bem vasto em termos de entidade, aqui tipo de serviço. 397 

Então, eu penso, da mesma maneira que os outros eixos, eles também trazem uma 398 

proposta, mas também são genéricos, eu penso que em relação à pesquisa, a gente não 399 

tem nada a perder com uma pesquisa que possa ser com outros tipos de informação, ao 400 

invés de tornar no nicho, só no nicho ou só numa pauta. Eu, por uma questão de ordem, 401 

eu queria sugerir, se a gente puder fazer a leitura, a colega puder concluir a apresentação 402 

e os colegas talvez anotarem o que tem de dúvida, a gente poder discutir no final, 403 

porque assim, durante a apresentação, tiveram vários questionamentos que são 404 

questionamentos que a colega, depois nos slides, vai ser falado, vai ser apresentado, por 405 

exemplo, a parte dos critérios, ali eu acho que ela é bem esclarecedora. Eu queria só 406 

fazer essa sugestão. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Tá, obrigada. 407 

Podemos, sim, seguir esta sugestão, mas eu meio que discordo, tá? Porque o seguinte, 408 

quem tem que decidir que pesquisa quer ser feita é o COMUI, é o Conselho do Idoso, 409 

nós que queremos saber o diagnóstico, entende? Então, as entidades, elas vão fazer o 410 

tipo de pesquisa, vão concorrer ao tipo de pesquisa que o Conselho do Idoso necessita. 411 

Porque eu não posso fazer  ah  eu tenho uma pesquisa para saber o número do pé dos 412 

idosos; está aberto, está aberto ali como está, e isso o Conselho não quer saber. O 413 

Conselho quer saber algo que realmente a população idosa de Porto Alegre, qual é o 414 

perfil deles? Quem ganha o LOAS, quem ganha acima de tantos salários mínimos, já 415 

está se falando, entende, Fran? É assim, primeiro nós temos que fazer o nosso estudo e 416 

saber o que nós precisamos, o que a gente quer saber do idoso. A gente não pode deixar 417 

em aberto para a instituição, para a OSC, não, eu vou fazer um projeto de pesquisa para 418 

saber o número do pé dos idosos. É só ali na pesquisa, o resto tem que ser, são umas 419 

OSC também. [Falas concomitantes]. É edital de chamamento público, a gente tem que 420 

dar oportunidade para todo mundo. Eunice da Cunha Luz, Sindicato Nacional dos 421 

Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: De repente, 422 

nem precisaria estar dentro do edital. Alguma OSC, alguém, eu lembro que uma vez 423 

uma OSC ia fazer, era outra pesquisa, mas isso aí faz em um projeto e faz apresentação. 424 

Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não, mas a gente tem dinheiro, o 425 

Conselho tem dinheiro e o Conselho precisa. Eunice da Cunha Luz, Sindicato 426 

Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força Sindical  SINDINAPI: 427 

Eu sei, eu estou te entendendo. Só que lá não pode ser uma OSC só, é inviável tu fazer 428 

três, quatro OSC dar para ganhar, sei lá, 300 mil cada uma e ninguém fazer nada ou 429 
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fazerem a mesma coisa. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Não, vai ser só 430 

uma, por isso que a gente falou ali que aquele valor está muito alto, porque na pesquisa 431 

vai ser só uma. É só um fim que o Conselho quer.  Maria da Graça Furtado, 432 

Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Vamos seguir a leitura e cada um 433 

faz seus destaques. Eu quero destaque dos eixos. Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto 434 

Pró-Saúde  IPS: Posso continuar? Então, eu já tinha lido ali, os projetos serão 435 

selecionados conforme item 4.1, realizando segundo as fases estabelecidas nos itens 5.1 436 

e 5.2, obedecendo o cronograma do edital. Cada organização da sociedade civil poderá 437 

submeter até duas propostas neste edital, sendo cada uma em eixos distintos. Dos 438 

critérios de seleção e classificação das propostas. Parecer técnico para fins de 439 

classificação da organização da sociedade civil selecionadas na etapa competitiva, de 440 

que se trata o item, não tem X porque a gente não botou o número do item, deste edital, 441 

será realizado por meio da avaliação dos seguintes critérios. Então, primeiro critério de 442 

seleção, entrega da proposta em conformidade com o item, aí a gente vai colocar o 443 

número do item que não está completado ali, que é o modelo conforme anexos da 444 

apresentação da proposta. A gente tem que ver com a SMDS qual o modelo que vai ser 445 

utilizado, a gente ainda não tem isso bem certo, bem alinhado. Atenção, todos os anexos 446 

apontados aqui serão publicados na página eletrônica do COMUI. O link é 447 

www.prefeitura.poa.br/comui. A metodologia da pontuação será o seguinte: Letra A, 448 

atende plenamente, cinco pontos. Letra B, atende satisfatoriamente, três pontos e letra 449 

C, atende parcialmente, um ponto. O peso é 10 e a pontuação máxima, 10. Dois, escrita 450 

clara, objetiva e coesa dentro da proposta apresentada ou adequação da proposta aos 451 

objetivos das ações que são o objeto da parceria. Destaque ali para as pontuações. 452 

Então, a letra A, atende plenamente, 10 pontos, a letra B, atende satisfatoriamente, sete 453 

pontos e a letra C, atende parcialmente, cinco pontos. Peso 10, pontuação máxima, 10. 454 

Item três. Estará adimplente com o Fundo do Idoso, atestado com comprovante 455 

fornecido pelo financeiro da SMDS. Letra A, atende plenamente, 10 pontos, letra B, 456 

atende satisfatoriamente, sete pontos e letra C, atende parcialmente, cinco pontos. Peso 457 

10, pontuação, 10. Quatro, ter frequência mínima de 70% nas reuniões do fórum, 458 

comprovadas através de atestado de frequência fornecido pelo Fórum Municipal do 459 

Idoso, que deve ser solicitado através do e-mail foradasentidadesidoso@gmail.com. 460 

Letra A, atende plenamente, 10 pontos, letra B, atende satisfatoriamente, sete pontos e 461 

letra C, atende parcialmente, cinco pontos. Peso 10, pontuação máxima 10. Cinco, 462 
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atuação com pessoas idosas, exemplo, comprovação através de relatório de atividades 463 

ou fotos ou termos de fomento e colaboração. Letra A, atende plenamente, 15 pontos, 464 

letra B, não atende, zero pontos. Peso 15, pontuação máxima 15. Seis, coerência entre as 465 

atividades, cronograma de ações e os gastos previstos, planilha de execução financeira. 466 

Letra A, atende plenamente, 15 pontos, letra B, atende satisfatoriamente 10 pontos e 467 

letra C, atende parcialmente, cinco pontos. Peso 15, pontuação máxima, 15. Sete, 468 

capacidade técnica operacional da instituição proponente por meio da declaração de 469 

experiência comprovada, anexo 7. Atende plenamente, 15 pontos, não atende, zero 470 

pontos. Peso 15, pontuação máxima, 15. Oito, realização das atividades em mais de um 471 

local ou beneficiários provenientes de mais de uma região de Porto Alegre. Letra A, 472 

atende plenamente, 15 pontos, atividade que atenderá pessoas idosas provenientes de 473 

mais de duas regiões de Porto Alegre. Letra B, atende satisfatoriamente, 10 pontos, 474 

atividade que atenderá pessoas idosas provenientes de até duas regiões de Porto Alegre. 475 

Peso 15, pontuação máxima, 15. Ah, faltando a letra C, desculpa, gente. C, atende 476 

parcialmente, cinco pontos, atividades que atenderá pessoas idosas provenientes de 477 

apenas uma região de Porto Alegre. Ficou claro, então? Cinco, critérios de desempate. 478 

Primeiro critério, entidade mais antiga, vide ano de fundação da organização. Segundo 479 

critério, em persistindo o empate, o critério será o ano mais antigo referente à inscrição 480 

no COMUI. Terceiro critério, caso ainda haja empate, o critério será por sorteio dentro 481 

da comissão de seleção. Seis, metas, serão utilizadas como indicadores e metas, 6.1, 482 

letra A, número de eixos atendidos visando o maior número de políticas públicas para a 483 

pessoa idosa, 100%. 6.2, letra B, número de idosos beneficiados, 8% de pessoas idosas 484 

da cidade, considerando o número total de pessoas idosas de Porto Alegre, Rio Grande 485 

do Sul, segundo o censo de 2022. 6.3 C, números locais, números locais com eventos, 486 

oficinas realizadas, 100% das regiões de Porto Alegre, Rio Grande do Sul. Sete, dos 487 

recursos e da dotação orçamentária. 7.1, os recursos deste edital totalizam R$ 488 

8.959.326,72, provenientes do Fundo Municipal do Idoso, conforme aprovação, 489 

conforme aprovado pela resolução 18/24 do Conselho Municipal do Idoso de Porto 490 

Alegre. Publicada, ela ainda não foi publicada, acredito, foi assinada ontem. E aí tem a 491 

dotação orçamentária ali também que precisa do número da SMDS. O valor repassado 492 

será uma parcela única, com prestação de contas mensal no SGP, com execução máxima 493 

em 24 meses. Para aquelas entidades que não têm parceria firmada, beneficiando-se de 494 

despesas pagas com a manutenção, será permitido que a OSC destine seu projeto até 495 
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20% para as despesas de consumo mensal básico e serviços de terceiros relacionado à 496 

manutenção mensal usual da entidade, como, por exemplo, a alimentação, alimentação, 497 

energia, comunicação, execução desta, executados deste percentual, os valores 498 

necessários à realização das ações específicas previstas no plano de trabalho, 499 

relacionando ao objeto da proposta da OSC, para os quais não há limite nas rubricas. 500 

Destaque aqui no 7.2 e manutenção. Manutenção. Poderão ser, segunda linha, isso, 501 

achei. Poderão ser contratadas, contratados profissionais que estejam diretamente 502 

ligados e realizarão, e realização das atividades, serviços, pesquisas, estudos, eventos 503 

com rendimentos dentro dos valores praticados no mercado. Está vedada a utilização do 504 

recurso financeiro deste edital para obras e serviços de reformas estruturais. Fica 505 

expressamente vedada às organizações da sociedade civil, a partir da vigência do termo 506 

de colaboração, a cobrança financeira dos usuários, a qualquer título: matrícula, 507 

mensalidade, custeio de material didático ou qualquer outra cobrança. Destaque relativo 508 

a ações e atividades do projeto. No 7.5. Os recursos provenientes deste edital serão 509 

repassados às OSCs que atende a todos os requisitos estabelecidos neste edital, bem 510 

como os critérios legais estabelecidos pela lei 13.019, de 31 de julho de 2014 e pelo 511 

decreto municipal 19.775, de 27 de junho de 2017. Oito, indicadores quantitativos ou 512 

qualitativos. As propostas deverão conter os indicadores que, utilização para 513 

acompanhamento e monitoramento, tanto quantitativos quanto qualitativos. Nove, 514 

avaliação de resultados, serão monitorados os resultados através de comissão de 515 

monitoramento. A Comissão de Avaliação, a comissão será composta pelos seguintes 516 

representantes, nós temos que retirar essa comissão hoje. É vedada a participação na 517 

comissão de avaliação de conselheiros vinculados à OSC que, que apresentará, que é 518 

apresentação das propostas nesse edital. Apresentarão, é. Dos prazos. O prazo. O prazo 519 

de lançamento do edital deverá ser até 30 de novembro de 2024, no mês do idoso. 520 

Etapas: Período de abertura da divulgação do edital e site do COMUI, envio da 521 

documentação da primeira fase de habilitação, análise da primeira fase pela Comissão 522 

de Análise do Edital, publicação das OSCs habilitadas na primeira fase do site do 523 

COMUI, período de recurso, análise dos recursos e homologação pelo COMUI, 524 

publicação do resultado dos recursos, período de contra-razão ao recurso, análise de 525 

contra-razão ao recurso e homologação pelo COMUI, publicação das OSCs habilitadas 526 

no DOPA e site do COMUI, envio dos documentos da segunda fase, análise da segunda 527 

fase pela Comissão de Análise e EOF, publicação dos resultados no site do COMUI, 528 
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período de recurso, análise dos recursos e homologação pelo COMUI, período de 529 

contra-razão ao recurso, análise das contra-razões ao recurso e homologação pelo 530 

COMUI, publicação final das OSCs classificadas, análise e elaboração dos termos de 531 

colaboração e aprovação internas, realização de treinamento das OSCs classificadas 532 

sobre o processo de prestação de contas, data estimada para o primeiro repasse. 11.1, 533 

dos prazos ainda, termo de colaboração, destaque em colaboração, terá vigência de 24 534 

meses, podendo ser prorrogado por 12 meses. E aí pode ser prorrogado por 12 meses. O 535 

valor da parcela será creditado na conta da instituição em parcela única. A vigência da 536 

parcela poderá ser alterada mediante solicitação da organização da sociedade civil, 537 

devidamente formalizada e justificada, a ser apresentada à administração pública através 538 

da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, em, no mínimo, 30 dias antes do 539 

término do termo de colaboração inicialmente previsto. O prazo para utilização poderá 540 

ser de até 24 meses, respeitando o cronograma de desembolso contados a partir da data 541 

do critério, do crédito. 11.5, para receber a parcela única, a OSC deverá participar do 542 

treinamento do sistema de prestação de contas SGP em data a ser comunicada 543 

oportunamente após a fase de classificação final. 11.6. A prestação de contas do projeto 544 

deverá ser feita mensalmente no Sistema de Gestão da Parceria (SGP), com o 545 

fechamento do mês e envio através do próprio sistema, até o último dia do mês posterior 546 

à data da emissão das faturas, notas fiscais e recibos. A OSC terá o prazo de 20 dias 547 

após o vencimento do prazo, de uso, de acordo com o último mês do projeto para a 548 

prestação de contas final do projeto. Do monitoramento e avaliação da parceria: o 549 

monitoramento e avaliação da parceria, resultante deste edital, ficará a cargo da 550 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, compreendendo as seguintes etapas: 551 

parecer da aprovação ou desaprovação das contas financeiras e dos relatórios de 552 

desempenho e cumprimento das metas pela equipe de Prestação de Contas  553 

EOF/SMDS. Parecer e avaliação pelo gestor da parceria. E aprovação final do 554 

Secretário da SMDS. 3. Da participação. Primeira fase: da habilitação. É condição para 555 

a participação que a OSC cumpra as condições a seguir elencadas: 13.1. Estar registrada 556 

no COMUI há mais de 6 meses da data da publicação deste edital, de acordo com a 557 

Resolução 037/2024. Dispor de regularidade administrativa, comprovada através do 558 

Atestado de Funcionamento, válido na forma de Resolução COMUI 016/18, disponível 559 

no link. 13.3. Estar adimplente, sem pendências financeiras, em relação ao Fundo 560 

Municipal do Idoso, fornecido pela SMDS ou lista fornecida à Comissão pela EOF. Ter 561 
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participação mínima de 70% de presença nas reuniões mensais do Fórum Municipal da 562 

Pessoa Idosa de Porto Alegre ocorrida nos últimos 12 meses anterior à data da 563 

publicação do edital, proporcionais ao período de seu registro no COMUI, comprovado 564 

através do Atestado de Presença, fornecido pelo Fórum Municipal da Pessoa Idosa, que 565 

deve ser solicitado através do e-mail forum.das.entidades.idosos@gmail.com. 566 

Comprovar a experiência prévia da OSC na realização, com efetividade, no objetivo da 567 

parceria ou de natureza semelhante, apresentando Termo de Colaboração ou Fomento, 568 

Convênio ou Contrato, encerrado e com contas aprovadas, ou, somente em caso de ser 569 

primeira contratação, esta comprovação poderá ser feita através do Atestado de 570 

Funcionamento do item 7.1.2. Apresentar a seguinte documentação da OSC: Cartão de 571 

CNPJ que comprove o cadastro ativo, no mínimo de 1 ano, de existência até a data da 572 

publicação do edital. Cópia do Estatuto atualizado e registrado da entidade, devendo 573 

estar explícito que a OSC é regida pelas Normas de Organização Interna, que prevejam: 574 

letra A: objetivos voltados à promoção de atividades para o idoso e finalidades da 575 

relevância pública e social; que, em caso de dissolução da entidade, o respectivo 576 

patrimônio líquido seja transferido a outra pessoa jurídica de igual natureza, que 577 

preencha os requisitos desta Lei, e cujo objetivo social, preferencialmente, o mesmo da 578 

entidade extinta. Escrituração, de acordo com os Princípios Fundamentais da 579 

Contabilidade e com as Normas Brasileiras de Contabilidade. Declaração do contador, 580 

581 

ata de eleição do quadro de dirigentes atual. Cópia de procuração válida, no caso dos 582 

documentos não serem assinados pelo Presidente da OSC. Plano de Trabalho, Plano de 583 

Aplicação de Recursos, listagem de idosos, declarações e demais documentos, 584 

declarando expressamente a outorga de poderes para representar a OSC frente ao Poder 585 

Público Municipal. Certidões Negativas de Débitos ou Positiva com Efeitos de Negativa 586 

válidas. Certidão Negativa Geral de Débitos relativos a tributos federais e à Dívida 587 

Ativa da União. Certidão Negativa de Débitos relacionados a tributos estaduais emitida 588 

no CNPJ que consta no projeto. Certidão Negativa Geral de Débitos relativos a tributos 589 

municipais, emitida no CNPJ que consta no projeto. Certificado de Regularidade do 590 

Fundo de Garantia por Tempo de Serviço, emitido no CNPJ que consta no projeto. E 591 

Certidão Negativa de Débitos Trabalhistas, emitida no CNPJ que consta no projeto. 592 

Todos os documentos para habilitação deverão ser enviados exclusivamente via e-mail 593 

para o endereço eletrônico XXX, conforme o cronograma do item número 9. A lista das 594 
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OSCs habilitadas nesta primeira fase será publicada no site do COMUI. Após a 595 

publicação da lista no site, qualquer pessoa ou OSC poderá apresentar recurso, no prazo 596 

de 5 dias, via e-mail. O resultado final das OSCs habilitadas nesta fase será publicado 597 

no DOPA e no site do COMUI. Segunda fase: da análise e classificação. As OSCs 598 

habilitadas na primeira fase deverão apresentar os documentos abaixo elencados, 599 

conforme cronograma do item, devidamente assinado e datado pelo presidente da 600 

entidade ou por representante legal, com procuração nos autos. Destaque ali, no 601 

602 

cujos objetivos específicos sejam compatíveis aos deste edital, conforme o item 3. 603 

Apresentar o orçamento conforme itens previstos no Plano de Trabalho. Letra A: três 604 

orçamentos para aquisição de equipamentos e materiais permanentes. B: três 605 

orçamentos para pagamento de serviço de terceiros ou apresentar contratos previamente 606 

firmados, caso se mantenha o mesmo profissional e/ou já tenha vínculo com a 607 

instituição, com os prestadores de serviços, ficando dispensada a apresentação para 608 

serviços sem contratos e com valor total inferior a R$ 1.600,00. Neste caso, poderá ser 609 

apresentada apenas uma proposta, devendo a execução de serviço ser feita pelo 610 

proponente. Letra C: na contratação de terceiro, para as funções de oficineiros, 611 

palestrantes, instrutores e funções análogas, apresentar justificativa para a contratação 612 

do profissional pretendido, o valor a ser pago. Parâmetros utilizados para fixar o valor 613 

como pesquisa de mercado, valores estabelecidos pelos Conselhos e Sindicatos da 614 

categoria, categorias profissionais, entre outros, bem como contrato firmado ou proposta 615 

fornecida pelo prestador de serviço. Letra D: em relação à despesa de consumo é 616 

dispensada a apresentação de orçamento, exceto para materiais necessários para 617 

execução do objeto, conforme Portaria 448 de 30/12/2002, que deverão ter três 618 

orçamentos obrigatoriamente. São exemplos de despesas de consumo que dispensam 619 

orçamentos: alimentação, limpeza, expediente, pedagógico, utensílios e alojamentos. 620 

15.1: a lista das OSCs classificadas será publicada no site do COMUI. Após a 621 

622 

apresentar recurso no prazo de 5 dias úteis, via e-mail. O resultado final será publicado 623 

624 

projetos inscritos serão analisados por uma Comissão de Análise e Seleção de Projetos, 625 

composta por, no mínimo, 5 membros. 16.2: a nomeação dos integrantes da Comissão 626 

de Análise pelo Conselho Pleno do COMUI será publicada no site do COMUI e no 627 
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DOPA com anterioridade à data da publicação do presente edital. 16.3: será impedida de 628 

participar da comissão de seleção pessoa que, nos últimos 5 anos, tenha mantido relação 629 

jurídica com, ao menos, uma das entidades participantes do chamamento público. 16.4: 630 

a Comissão de Análise e Seleção de Projetos apresentará seus pareceres finais para 631 

ões 632 

gerais. Das disposições gerais: o edital de chamamento público XXX/2024/COMUI 633 

poderá ser acessado pela página eletrônica do Conselho Municipal do Idoso e aqui o 634 

site, então. E no Diário Oficial de Porto Alegre (DOPA), o site também. Todos os 635 

documentos 636 

16.4 ali. Todos os documentos citados nas duas fases de habilitação devem ser enviados 637 

para o e-mail, né, a ser ligado, em formato PDF, identificados com a numeração 638 

correspondente no edital, em tamanho máximo de 3 MB por arquivo e 10 por e-mail. 639 

Informando em cada e-mail quantos arquivos estão sendo enviados para controle dos 640 

recebimentos. Eventuais inconsistências serão notificadas pela equipe Fundo Idoso às 641 

OSCs através do e-mail, com prazo de 5 dias corridos para retorno do solicitado, sob 642 

pena de desclassificação. As OSCs deverão manter sua regularidade fiscal durante todo 643 

o período de tramitação do presente edital, até a data do recebimento de todo recurso 644 

financeiro. A Administração Pública ficará encarregada das atualizações de certidões 645 

negativas, sendo que, constatada a restrição, comunicará a entidade para que, no prazo 646 

de 5 dias úteis, realize sua regularidade, sob pena de suspensão do repasse dos recursos 647 

pendentes. A não entrega ou entrega fora do prazo previsto de qualquer documentação 648 

exigida neste edital para a classificação e formalização do termo de colaboração 649 

implicará na desclassificação da OSC do presente edital, a qualquer tempo. O Termo de 650 

Colaboração, no anexo tal, é parte integrante do presente edital e somente será firmado 651 

após o cumprimento das disposições contidas na Lei nº 13.019 de 2014. A homologação 652 

do resultado final do chamamento público não gera direito para a organização da 653 

sociedade civil à celebração da parceria. Os casos não previstos neste edital serão 654 

resolvidos pelo plenário do Conselho Municipal do Idoso  COMUI e pela SMDS. A 655 

13.019/14 é o MROSC, a lei do MROSC. Agora vamos aos destaques. Tá, a Graça. 656 

Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania  Fasc: Eu 657 

tinha pedido destaque nos objetivos. E daí pode colocar nos objetivos, então, para 658 

incluir ali. 659 

. Assim, primeiro, parabenizar quem fez até agora tudo isso, nada é fácil, é 660 
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muito difícil, é muito chato, é muito detalhe, enfim. A primeira coisa que eu penso, 661 

como na FASC, onde eu trabalho, a gente participa também de projetos técnicos, com 662 

editais. A área técnica faz o projeto técnico e depois tem o edital, a elaboração do edital, 663 

que é feito pelo setor jurídico da FASC. Eu, o que eu estou entendendo aqui, é que ficou 664 

uma mistura. Ficou uma mistura de projeto técnico com itens de um edital no final. 665 

Então, não é nenhum e nem outro, é uma mistura. Tem um projeto técnico, que começa 666 

com objetivos, com o conteúdo e depois se transforma em orientações de editais. Então 667 

eu não sei, isso é uma dúvida que eu fiquei. Tá? E pensando nisso, quando se fala ali 668 

dos eixos, é um pouco na linha de um projeto técnico, quando a gente põe os eixos, a 669 

gente explica cada eixo. O que é cada eixo? Qual é o objetivo de cada eixo? O que se 670 

compõe em cada eixo? Ah, são oficinas culturais. Oficinas disso, disso, daquilo. Então, 671 

eu também senti meio amplo demais, muito vago. Ali não está claro o que a gente quer. 672 

Assim, eu entendo: Ah, oficinas culturais, dança, canto, tá? Mas assim, eu acho que, que 673 

enquanto projeto técnico faltam dados, no meu ponto. E a parte de edital tinha que ser 674 

para outro, para o edital. Para a parte do edital. Isso é uma observação. A outra coisa é 675 

assim, ó, eu participei já de editais enquanto comissão. Acho que vocês também. E é 676 

muito difícil. A experiência que nós tivemos enquanto representantes de outras 677 

secretarias, é que quem tem que coordenar esta comissão é o jurídico da secretaria, 678 

daqui, do meu ponto de vista. Tem que ser o jurídico porque são questões ali muito 679 

formais de documentação, de coisas assim. Ou então o jurídico analisa toda a 680 

documentação, e aqueles que estão OK passam para a Comissão de Avaliação, para 681 

analisar a parte técnica, que isso ajuda muito, porque tu no momento que tu está lá, um 682 

monte de documentação, o plano, mais as documentações, é muito chato, tem que ver 683 

data, tem que ver se assinou, tem que ver se não assinou, se não sei o quê, se isso aqui, a 684 

certidão não sei das quantas. E isso é muito jurídico, né? Então, ajudaria muito se 685 

primeiro um setor avaliasse as documentações, OK, está zerado, está tudo certo, passa 686 

para uma avaliação técnica. Isso seria uma ideia, ou então, na hora que se vai avaliar 687 

tudo junto, alguém na coordenação do jurídico como secretário para fazer a ata, abrimos 688 

envelope um, entidade tal apresentou os seguintes documentos. Pode ter uma lista já dos 689 

documentos ali, e vai com OK, OK, OK, conforme os critérios de avaliação. Tem que 690 

ter uma organização. Se vai ser só o governo que vai participar desse grupo de 691 

avaliação, tá? Aí é eu, Simões, tu. Não é legal. Tem que ter alguém coordenando de 692 

forma oficial, assim, do meu ponto de vista, enquanto experiência que nós já tivemos 693 
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aqui, que foi péssima. Horrível. Tá? Então, é mais dessas contribuições assim que eu 694 

acho que é muito difícil. Parabéns para quem escreveu tudo isso. Acho que é 695 

importante. Penso que talvez, penso agora, assim, por alto, que talvez isso tenha razão 696 

no sentido, não sei se é isso que ela quis dizer, mas eu não sei se a pesquisa tem que 697 

entrar aqui. Porque poderia ser um outro edital específico, né? Elisiane Albuquerque, 698 

Asilo Padre Cacique: Isso, mas nós conversamos em plenária, acho que foram as duas? 699 

É, porque assim, aquele projeto que estava captando no site, dos projetos ativos, de 900, 700 

quase 1 milhão... Como é que o nome é? Da atenção à pessoa idosa. Proteção à pessoa 701 

idosa. Esse projeto, ele não tinha projeto, ele estava captando no ar, sem carta de 702 

captação, sem resolução, sem nada, tá? Então, no momento que nós identificamos, a 703 

gente trouxe pro conselho, ou poderíamos fazer um projeto com aquele valor para a 704 

pesquisa. Então, mas foi decidido em plenária que, então, retiraria aquele valor e 705 

incluiria este valor aos 8 milhões. Aí as gurias iam criar mais um eixo, né? Ou já tinha 706 

um eixo desse. Anelise Crippa Silva, União Brasileira de Educação e Assistência  707 

UBEA: Não, já tinha sido aprovado na resolução. Até era da outra gestão essa 708 

resolução. Já tinha sido aprovado. Eu queria só colocar que eu concordo com a 709 

manifestação da Fran, que eu acho que os eixos deles são correspondentes ao plano de 710 

ação do COMUI, mas não impede que essa colocação da Graça faça parte também em 711 

uma forma explicativa do que é que se quer do eixo. E quando se explica um, se 712 

explicam todos. Então, eu acho que sim, poderia se manter porque eles estão de acordo 713 

com o nosso plano de ação, mas pode ser complementar o que a Graça trouxe, no 714 

sentido de fazer uma explicação do que se espera que aquele eixo vá trazer. Não é uma 715 

limitação, mas assim, é um norte do que é que se espera do tabagismo, da prevenção da 716 

saúde, da alimentação da, da criação de horta. [Falas concomitantes]. Então, eu acho 717 

que a gente poderia, claro, não agora, devido a hora, ver os pontos a serem um pouco 718 

mais aprofundados e trabalhar só nesses pontos específicos, depois a gente debate 719 

novamente com as alterações. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Perfeito. 720 

Tá perfeito. Tá, daí vamos aos destaques. O objetivo. Esta chamada pública busca 721 

selecionar Conselho Municipal da Pessoa Idosa de Porto Alegre, COMUI, 722 

busca selecionar propostas . Daí tem que, tem que ver algo que inclua o idoso. Neli 723 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É importante lembrar que esta é uma 724 

parte que a secretaria vai botar, né? A secretaria vai fazer a descrição. Nós só temos que 725 

apresentar uma minuta daquilo que a gente quer que a secretaria faça. O projeto 726 
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técnico... Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Neli? Neli? Tu estava falando e 727 

parou. Problema na internet. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 728 

Desculpa, é que o que deveria ter sido apresentado hoje no pleno são as diretrizes, os 729 

critérios, as metas e os objetivos. A descrição do edital é um processo que a gente 730 

precisa fazer de forma conjunta com a secretaria. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre 731 

Cacique: Entendemos. A gente foi pelo último edital. A gente fez em cima daí isso, a 732 

gente pegou um roteirinho. A gente pode montar para projeto técnico sem problema. 733 

Fátima Gicele Anflor Alves, Instituto Pró-Saúde  IPS: Tem uma resolução até que 734 

diz o que a gente precisa, com base no que já está escrito, colocar ali e a gente responde 735 

a resolução. Tem uma resolução que a secretaria fez para a gente dizendo o que precisa 736 

para a gente fazer o projeto técnico. Francine da Silveira Idiart, Instituto Pobres 737 

Servos da Divina Providência  Centro da Educação: Na verdade, assim, só 738 

complementando a Fátima. A gente tem uma orientação dentro do próprio processo, né, 739 

em relação a esse processo que está trabalhando aí do projeto, em que tinha essa 740 

orientação da ASSETEC em relação aos pontos que tinha compor esse projeto técnico 741 

para a elaboração do edital. E todas as informações que estão aí no projeto, no 742 

documento que foi enviado ali e apresentado, eles estão dentro do que foi solicitado, né, 743 

que são os objetivos, as metas, enfim, todas essas informações aí que a gente leu. Elas 744 

batem com o que foi solicitado pela ASSETEC, como orientação do que deveria conter 745 

no projeto. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: É isso, Fran? Eu tinha feito 746 

mais uns destaques aqui, mas agora a gente já tá com o tempo curto, então daí a gente 747 

deixa. Então, é isso. Daí os outros, depois a gente refaz ali como projeto, não em edital 748 

de chamamento público, né, Fátima? Segue os parâmetros. E aí a gente vai fazendo o 749 

projeto técnico.  750 

- OFÍCIO NUBANK: 751 

Para encerrar, o ofício ao Nubank é só para dar um comunicado que nós vamos fazer um 752 

ofício via Conselho do Idoso pedindo desculpas para o Nubank pela não assinatura no 753 

contrato da doação que eles que fariam, eram 8 milhões. Então, 8 milhões que não 754 

entrarão para o Fundo do Idoso. Então, nós vamos mandar um e-mail para eles pedindo 755 

desculpa e enviar a nossa relação de projetos, se eles se sentirem à vontade para eles 756 

fazerem os aportes, as doações para aqueles projetos que já estão feitos. Eunice da 757 

Cunha Luz, Sindicato Nacional dos Aposentados, Pensionistas e Idoso da Força 758 

Sindical  SINDINAPI: Mas a secretaria disse por quê? Elisiane Albuquerque, Asilo 759 
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Padre Cacique: Não tivemos retorno. A gente já encaminhou, eu encaminhei o e-mail, 760 

a Lu montou um SEI somente para isso. Daí a gente solicitou esclarecimento do porquê 761 

desta negativa. Eu acredito que se tiver várias outras negativas desta forma, nós como 762 

Fundo do Idoso, vai perder muita verba. Porque, realmente, as empresas, elas doam, 763 

mas elas querem assinatura nos contratos, são valores muito altos. Então, o Itaú já faz 764 

isso, solicita a assinatura no contrato. Eu acredito que a gente vai ter que retornar à 765 

nossa mediação lá no Mediar, junto ao Ministério Público. A gente vai ter que verificar 766 

o que compete ao Conselho Municipal do Idoso e o que compete à Secretaria 767 

Municipal. A gente precisa ter bem esclarecido, porque não está esclarecido para nós, 768 

são várias formas diferentes de se falar e de interpretar a lei. Então, nós vamos sim, 769 

estou comunicando aos senhores, então a gente vai solicitar ao Ministério Público esta 770 

mediação entre o Conselho Municipal do Idoso e a Secretaria Municipal de 771 

Desenvolvimento Social, mas na gestão da parceria. O que nós verificamos e a lei diz: 772 

"Não existe gestão de fundos", gestão de fundos existe, né, para gerir o valor já no seu 773 

termo. Mas não são eles que fazem esse gerenciamento. Quem faz esse gerenciamento 774 

do fundo e diz como vai ser gasto o dinheiro do fundo é o Conselho do Idoso e o 775 

Conselho da Criança. Então, a gente só precisa alinhar algumas formas entre o conselho 776 

e a secretaria. Tá? Alguém quer falar? Não? Então, só para comunicar aos senhores que 777 

a gente vai fazer esse ofício para o Nubank e assim tentar retomar essa parceria. Mais 778 

algum informe? Então, era isso por hoje, pessoal. Eu agradeço muito. 779 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal do 780 

Idoso, às 16h15min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa, sob o Registro nº 781 

225257/2003  1634 FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade. 782 


